



Adresse (contact intersyndicale)

mail : etatsgeneraux34@gmail.com

A....., le.....

Monsieur
Adresse

INVITATION

Objet : Etats Généraux de la Douane

Madame, monsieur,

Depuis plus de vingt ans déjà, l'administration des douanes fait l'objet de réformes successives. Forts de leur capacité d'adaptation et de leur professionnalisme, les agents des douanes ont toujours eu à cœur de remplir leurs fonctions dans des conditions difficiles parfois et malgré la mise en œuvre de choix souvent discutables. Mais aujourd'hui, la situation en douane est devenue alarmante. Les baisses constantes d'effectifs et les coupes budgétaires ont créé un contexte qui ne permet plus aux douaniers d'exercer les missions qui leur sont confiées et de rendre le service attendu par les usagers et la société.

Ainsi, déjà fortement amputée de 2008 à 2012, de plus de 8 % de ses effectifs au titre de la RGPP (Révision Générale des Politiques Publiques), notre administration devrait subir encore de 2013 à 2015, du fait de la « *Modernisation de l'Action Publique* » (MAP), un taux de 2,5% de suppressions d'effectifs jamais égalé à ce jour, soit plus de 400 emplois par an.

La loyauté des échanges, les recettes fiscales, la sécurité des consommateurs, la santé publique et la protection de l'environnement, autant de domaines dans lesquels l'intervention douanière reste déterminante et qui sont défavorablement impactés par la déstructuration du dispositif douanier. Les fermetures de services contribuent à la disparition du service public de proximité tandis que la concentration à outrance des services restants ne répond pas aux besoins réels des usagers.

Il faut arrêter ce processus destructeur. Les syndicats douaniers rassemblés en intersyndicale, ont donc décidé de lancer un grand débat sur la douane dans notre société, dans notre économie, en donnant la parole aux douaniers bien sûr, mais surtout à ceux qui ont un lien quotidien avec notre administration - les professionnels de secteurs

d'activité divers - et aux représentants de la société civile qui bénéficie indirectement de l'action la douane. Ce débat, qui prendra la forme d'Etat Généraux de la Douane, doit donc s'inscrire dans les discussions budgétaires relatives à la prochaine loi de finances.

Plusieurs forums locaux vont être organisés dans les régions où élus, acteurs économiques, associations de consommateurs et citoyens pourront exprimer et confronter leurs analyses, leurs attentes, leurs éventuelles propositions.

Les États généraux nationaux seront ensuite réunis, alimentés par les synthèses des travaux des forums locaux.

D'autre part, parallèlement à cette démarche, nous envisageons de saisir le Conseil Économique Social et Environnemental sur la question douanière.

Connaissant votre attachement au maintien d'un service public douanier performant, contribuant à la sauvegarde et au développement du tissu économique et industriel sur nos territoires, nous savons que vous serez attentif à l'aboutissement de notre projet en y prenant une part active.

A cet effet vous trouverez ci-joint le lieu et le programme du forum que nous organisons dans notre région le 17 mai 2013 à Narbonne.

Dans l'attente de vous rencontrer, veuillez agréer, madame, monsieur, l'expression de nos salutations distinguées.

L'intersyndicale douanière